

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 2019

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36801
AÑO CIII

Cámara baja en EU avala T-MEC; México celebra



Para suscriptores
Hoy es la última edición de 2019
Regresamos
el viernes 10 de enero



¡Feliz Navidad
y Año Nuevo!

REVISTA

Los retos
de la SC
para 2020

► Página uno-B

LA NOVEDAD
LITERARIA
DE EL FIGÓN

► Página dos-B

PANORAMA

LOCAL	6-A
NACIONAL	8-A
INTERNACIONAL	10 Y 12-A
ECONÓMICO	14 Y 15-A

MEDIO AMBIENTE
Respaldan freno
a termoeléctrica

► Página seis-A

OPD SALUD JALISCO
Asignan 30 MDP
de forma directa

► Página seis-A

Sugerencias, quejas
y comentarios
33-3678-8893
comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES
CÍRCULO
INFORMADOR
ENCUENTRA TU GUÍA
DE BENEFICIOS
EN LA REVISTA

7 503003 834007
Hoy 46 páginas | \$ 10.00

MÁS QUE MIL... PATINES Y BICIS SIN ANCLAJE LLEGAN A 8 ZONAS TAPATÍAS

► Página seis-A



NOVEDAD. El Ayuntamiento de Guadalajara presentó los modelos de patines y bicicletas sin anclaje que hoy comenzarán la prueba piloto para esta modalidad de transporte en zonas como el Centro tapatío, Glorieta Chapalita, Providencia, Parque Agua Azul, Arcos del Milenio, Paseo Alcalde, corredor Chapultepec y la Minerva. Cinco empresas participarán durante tres meses en el ejercicio. Luego de este período se emitirá una reglamentación para su funcionamiento.

Caen al CURVA seis de cada 10 sancionados por alcohol-volante

De 49 mil 728 personas sancionadas en la metrópoli en los últimos seis años por conducir con niveles de alcohol por arriba de los permitidos, 31 mil 236 han sido enviadas al Centro Urbano de Retención Vial por Alcohometría (CURVA). Lo anterior significa que seis de cada 10 recibieron un arresto administrativo incommutable de las 12 a las 36 horas.

Los otros 18 mil 492 recibieron multas económicas, que actualmente van de los 12 mil 741 a los 16 mil 988 pesos.

Los datos corresponden al periodo del 15 de noviembre de 2013 al 17 de diciembre de este año, que es el último corte otorgado por la Secretaría del Transporte (Setran) sobre el Programa Salvando Vidas.

La directora operativa de la Policía Vial, Guadalupe Rito Camarena, subraya que la mayoría de las personas que dan positivo a la prueba de alcohometría es detectada por la noche. Por eso, este año duplicaron los módulos nocturnos durante la temporada navideña, con respecto a 2018 (pasaron de cuatro a ocho); sin embargo, en total se cuenta con 12, pues otros cuatro funcionan durante el horario diurno.

Desde principios de diciembre se eleva la estadística de personas sancionadas por el inicio de las posadas. Destaca que el operativo podría ampliarse después del 6 de enero, pero dependerá de la incidencia.

La autoridad confirma que

febrero pasado fue el mes con el mayor número de retenidos (907) desde 2013, mientras que en diciembre del año pasado fue cuando se aplicaron más multas económicas (513).

Alfredo Celis de la Rosa, del Departamento de Salud Pública del Centro Universitario de Ciencias de la Salud, subraya que se trata de un "excelente programa" que a la fecha ha mostrado resultados positivos. "No sé de algún caso de corrupción asociado a estos controles, realmente es un programa muy limpio".

La reducción de accidentes y muertes es lo más positivo del operativo, según la Setran.

► Página dos-A

LA GUARDIA NACIONAL REGRESA AL PRIMER CUADRO DE GUADALAJARA



SEGURIDAD. Debido a la temporada navideña, 600 elementos de la Guardia Nacional regresaron al Centro tapatío y otros corredores comerciales para reforzar los operativos de vigilancia. En esta medida también participan miembros del Ejército y de la Policía estatal. El presidente municipal de Guadalajara, Ismael del Toro, dijo que esta semana se aumentó el estado de fuerza en las zonas gastronómicas con el objetivo de lograr saldo blanco durante las festividades decembrinas.

Dengue en Jalisco suma 37 fallecimientos en este año

Este año, el dengue ha cobrado la vida de 37 personas en Jalisco, de acuerdo con el último corte epidemiológico de la Secretaría de Salud federal.

En la última semana se añadieron 12 fallecimientos más; anteriormente se habían reportado 25 víctimas.

La Entidad se mantiene en el primer lugar nacional por cifra de muertes confirmadas. Detrás de ella están Veracruz, con 29, y Chiapas, con 22.

En todo el país han muerto 156 personas por la enfermedad que transmite el mosquito.

En el Estado, las defunciones en estudio pasaron de 108 la semana pasada, a 89 en esta.

Y sobre los casos confirmados por dengue, la Entidad acumula 11 mil 334; es decir, 289 más en una semana.

La Secretaría de Salud Jalisco sostuvo que los casos añadidos a la estadística incluyen a personas que se contagiaron hasta hace 16 semanas atrás.

También informaron que el número de hospitalizaciones por dengue ha disminuido en la Entidad.

YATE EN CENIZAS

Una embarcación propiedad de Marc Anthony, valorada en 7 MDD, fue consumida en su totalidad por el fuego
GALERÍA
<http://bit.ly/35FKMXN>



NUEVA INE
Inicia producción de la nueva credencial para votar; ahora integrará tecnología de códigos QR
GALERÍA
<http://bit.ly/203f14b>

SEGUNDA VIDA
Un proyecto en Portugal busca recuperar algunos componentes de aparatos electrodomésticos
VIDEO
<http://bit.ly/36UAvqN>

El acuerdo comercial requiere el visto bueno del Senado de Estados Unidos, lo cual se prevé que ocurrirá después de la Navidad

Tras el acuerdo de la semana pasada entre la oposición demócrata y el presidente Donald Trump, la Cámara de Representantes de Estados Unidos (EU) aprobó el nuevo tratado comercial con México y Canadá (T-MEC).

Ahora, dicho acuerdo requiere del voto favorable del Senado para que EU lo ratifique, en una discusión que se efectuará después de Navidad, pero en la que no se esperan sorpresas pues los republicanos tienen mayoría en la Cámara alta. Canadá prometió aprobar el acuerdo en cuanto Estados Unidos lo haga.

La votación en la Cámara baja arrojó un resultado de 385 votos a favor y 41 en contra.

El nuevo acuerdo, firmado el 30 de noviembre de 2018 por los tres países, sustituirá el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) de 1994.

Sin embargo, en 2019 la oposición demócrata estadounidense bloqueó el proceso de ratificación por la desconfianza en el cumplimiento de los estándares laborales en México.

El pasado 10 de diciembre, representantes de los tres gobiernos firmaron en la Ciudad de México el texto definitivo, que incluía algunas exigencias de los demócratas sobre asuntos laborales.

El Gobierno de México festejó la ratificación del T-MEC y destacó que con ello se pone fin a la "incertidumbre" económica y de inversiones. "Estamos bien y de buenas", aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Está por iniciar la nueva etapa de inversión y crecimiento para México. La incertidumbre se cierra. Avanzamos. Buena noticia", dijo por su parte el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

El negociador mexicano del acuerdo trilateral, Jesús Seade, calificó como "histórica" la votación y destacó que el año de negociaciones para la ratificación "permitió un mucho mejor tratado". Incluso aplaudió el "compromiso" de los partidos Demócrata y Republicano de EU.

Donald Trump urge apurar juicio político

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, arremetió contra la lidereza de la Cámara baja, Nancy Pelosi, quien se negó a decir cuándo enviará al Senado los cargos para iniciar el juicio político en su contra. "Ahora no quiere hacer nada". Sugirió que si no envían los cargos para el juicio político, "perderían por deserción".

► Página 14-A

DEPORTE

Lainez anota y el Betis golea en Copa



► Página ocho-C

CHARROS VENCE A NARANJEROS Y GANA LA SERIE

► Página 10-C

LUCIANO ACOSTA, NUEVO REFUERZO DE LOS ROJINEGROS

► Página uno-C

ESCRIBEN: ✦ RAYMUNDO RIVA PALACIO Navidades ominosas ✦ DIEGO PETERSEN FARAH Mañaneras, ¿qué nos ahorramos? ✦ JAIME BARRERA 2019, el año de la furia ✦ CARLOS LÓPEZ DE MOLA A. AMLD. De adalid anticorrupción... a tapadera de Bartlett ✦ SALVADOR CAMARENA La peor noticia del año ✦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ✦ JOSÉ RODOLFO CASTRO Marcas: JC Chávez, Kiss